

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El peligro y la responsabilidad de él

No soy de los que se muestran sorprendidos, al más siquiera extrañados por la unión de las izquierdas. Claro que entre algunos de los factores hoy unidos, existieron, existes y existirán siempre profundas diferencias. Diferencias de orden ético, que no pueden salvar los que no quieren que en la medida en que se acerca vaya justificándose el juicio «ellos son uno».

Los que recuerdan el gesto de Iglesias y de Azcarate cuando lo de la cal y el yeso y el cemento de Barcelona, que oía y no a ámbos; los que no han olvidado las crudezas que han merido a «El Socialista» Lerroux y sus amigos, y a «El Progreso» Besteiro, Sabornit y sus correligionarios; los que han presente que mientras D. Alejandro escribía acerca del problema de Marruecos, a veces como un perfecto imperialista y en ocasiones como un buen español, peroraba D. Marcelino Domingo con fervor que acaso no atallara el más ferviente colonista; los que recuerdan todo esto se extrañan, cuando no se sorprenden, por la inteligencia de semejantes entrevistas del extremismo revolucionario.

Pero no hay motivo para la extrañeza: la unión de que se trata puede no ser, y desde luego no es, moral; pero la lógica no puede reprocharla; porque ninguno de los factores que la integran ha tenido que hacer, en cuanto al propósito a que responde el juntar las fuerzas, el menor sacrificio de ideas, ni de conducta. La unión es meramente negativa, para derribar y para destruir; y todos los que tienen llenos sus espíritus de esas tendencias negativas y destructoras coinciden, tengan las manos limpias o tengan las conclusiones manchadas. Como todos siguen la misma dirección, y todos proyectan igual viaje, fácilmente coinciden, incluso descendientes y colaterales del gran patriota don Antonio Maura, con los que moralmente pusieron el puñal y la pistola en las manos asesinas de Artal y de Possá.

Las derechas deben mirar las cosas así, y mirándolas de esa manera, las verá sólo realmente son, y comprenderán sin esfuerzo que los revolucionarios han de hacer cuanto pueden para quebrantar y para destruir la Monarquía. Lo que hubiera de suceder luego o lo que hubiese de venir después de reducir a escombros el actual régimen político no les preocupa. Sato es lo que hay de inhumano en la acción revolucionaria emprendida; porque todos sus componentes saben, y el que por cordedad y entendimiento no lo sepa, teme, que el triunfo republicano iría forzosamente acompañado por la tiranía; o la tiranía de los de abajo reproduciendo las abominaciones rusas, o la dictadura de los de arriba impidiendo la ley y el orden ahorrando y fusilando, muy democráticamente, como aconsejó en cierto momento Lerroux a sus correligionarios que redujeran al silencio a quienes le interrumpían, echándole «democráticamente» las manos al cuello.

Claro que los que ejercen algún modo de dirección sobre esas masas contraen grave responsabilidad, pero, según nuestro modo de ver, la mayor de las responsabilidades correspondía a las llamadas derechas, si es que en las luchas electorales, ya inminentes, no estuvieran en el sitio que les señala el deber.

Declino esto porque, mientras no se demuestre lo contrario, nosotros debemos creer y creemos que no existe frente a la Monarquía una organización capacitada para el sostenimiento del régimen que la niega, y que solo podrá poner en obra las aptitudes que evidentemente tiene para destruir e incluso acolar, si los llama y obligados a resistir y en todo caso a reforzar los diques, las facilidades, con la inercia, el empleo de las herramientas demolidoras. Es decir, nosotros creemos que la revolución solo puede triunfar, no porque las derechas quieran, pues solo los que padecen alguna suerte de locura se suicidan, sino porque continúan siendo indolentes, perezosas, cómodas, fiándose todo a las maniobras de los agentes electorales; lo cual equivale a incumplir el deber ciudadano.

Pues nosotros que no somos pestimistas, ni lo hemos sido jamás, ni creemos que haya motivo para serlo, declinamos que el peligro real, verdadero, está ahí, en la incompleta inteligencia y en la lamentable comprensión de las derechas; en limitar la resistencia y en dejar indefensos algunos sitios por los que más fácilmente puede dominar el adversario; en olvidar que en política, tratándose de algo esencial, de un bien común, es preciso postergar los supuestos agravios; si se hace eso, entonces se coopera de algún modo al triunfo del enemigo, contrayendo una responsabilidad que no perdonaría la historia; porque no sería que el dicho enemigo echaba abajo las puertas del alcázar de la autoridad y del orden para saltarlo, es que se las abrían con sus grandes errores y sus execrables egoísmos quienes a toda costa tiene el deber de guardarlas y defenderlas.

MIGUEL PENAFLOR

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido la distinguida señora doña Carolina Alfoleguirre de González para pasar estos días de Semana Santa con sus hijos los señores de Alonso.

—De Murcia el cura ecónomo de Santa María de Gracia doctor don Tomás Collados.

—Ha venido de Madrid nuestro paisano don Luis Solé Sánchez hermano del reputado médico don Juan.

—Ha marchado a Murcia para posesionarse de la dirección de aquella sucursal del Banco Hispano Americano el que hasta ahora ha sido director de la de Cartagena don José Meguilla Sorle.

Le deseamos muchos éxitos en su nuevo destino.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida la Placa de 2.ª clase del Mérito Naval con distintivo blanco al Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Masera por los extraordinarios servicios que ha prestado a la Marina.

Nuestra enhorabuena.

—Mañana partirán con la capcha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don Ricardo Guardiola y don Bartolomé Ferrer.

ENFERMOS

Se encuentra restablecida doña Isa del Saura viuda de Martínez.

—Restablecida de su enfermedad ha marchado a Melilla con sus hermanos la bellísima señorita Anita Basilio Mía.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Mugez, el contador de navío don Luis Manzano y el teniente de Infantería de Marina don Ricardo A. Soto Cervantes, que regresan después de desempeñar una comisión del servicio en Barcelona.

Del Diario Oficial

Concede derecho al percibo de los quinquenios y anualidades que reglamentariamente les corresponden, al capitán de navío don Juan José Díez Escaribano, capitán de fragata don Juan Benavente y García de la Vega, capitán de corbeta don Juan de la Piedad, contador de navío don Diego Ferrer, capitán segundo don Mariano Berillo, subinspector de Sanidad don Eduardo Parra y capitán primero don Víctor V. Vela.

—Concede derecho al sueldo de suboficial, al sargento de Infantería don Miguel Angel Vives.

—Concede dos meses de prórroga a la licencia que disfruta el capitán de corbeta don Rafael Fernández de Henestrosa y Salaber, Duque de Santo Mauro.

—Nombra ayudante interino del Distrito marítimo de La Guardia, al teniente de navío don Fernando de Alvear, en relevo del oficial de igual empleo don Juan Megéz y Fernández de Henestrosa.

—Nombra Profesor de los maquinistas alumnos embarcados en el crucero «Príncipe Alfonso» al maquinista oficial de primera clase don Eduardo Fernández.

—Destina a la Comisión Inspectora de este Arsenal, para embrosar en su día en el destructor «Churrucos» a los segundos maquinistas don Manuel Martínez y don Mateo Bolea y al mecánico don Antonio Rodríguez.

—Dispone cese en su actual destino y embarque, en el submarino «C2» el mecánico don José Peña, en relevo del de igual empleo don Fulgencio Ros que pasa destinado a este Departamento.

A los Estudiantes Libres

Se ruega a todos los miembros pertenecientes a la Asociación de Estudiantes Libres asistan el viernes de Dolores a las 11 en su mañana día 27 a la Junta general que se celebrará en los locales de la Sociedad Económica de Amigos del País con objeto de elegir la Junta Directiva.

LA COMISION

CHALET

Situado a unos 300 metros del Puente de los Barreros en la Carretera de La Palma titulado «Castido» con 12 amplias habitaciones, instalación eléctrica, cuarto de baño, cocina moderna, gallinero, garage, agua propia, aljibe, jardín, teléfono. SE ALQUILA. Puede visitarse los días laborables. Para tratar, en Admor. Calle San Fernando 4 1.º, Teléfono 147. Cartagena.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR IS**

LA SITUACION POLITICA

Conferencia de la tarde

Los constitucionalistas quieren el Poder

Madrid.—Al terminar el banquete de los jefes constitucionalistas, se facilitó a los periodistas una extensa nota reñificando las anteriores y confirmando que el bloque es una federación de partidos políticos en la que cada uno de ellos conserva su personaldad.

Formulan sus peticiones defendiendo la convocatoria de Cortes constituyentes, con Cámara única y elecciones sinceras, hallándose tan decididos a que se hagan con tal pureza que concedan cuantas garantías sean necesarias a los que en ellas tomen parte.

Nuestra fórmula—añaden—constituye el cauce jurídico, para la soberanía nacional, incompatible con actos de fue 21.

Si el Poder viene a nuestras manos y las Cortes constituyentes nos dieran su confianza, formularíamos las reformas que estimamos necesarias.

Dichas Cortes tratarían, además, de todos los problemas de interés nacional que no pueden quedar abandonados, exigiendo las debidas responsabilidades.

Aunque no tienen fe en la sinceridad del Gobierno, acudían a las elecciones municipales.

No temen la falta de sinceridad en estas elecciones porque no concebirían, al ser Poder, que prevalezca la ilegalidad de Ayuntamientos mal elegidos.

Rechazan que pretendan con sus exigencias humillar al Poder moderador que va a entregarse al Gobierno.

La solución que se proponen es la única para salvar a España.

Terminan diciendo que siendo indispensable para el Gobierno un ambiente de cordialidad, se impone una amplia amplitud para militares y civiles.

Sobre la libertad de los presos políticos

Madrid.—Al conocer el fallo del Tribunal Supremo, los firmantes del manifiesto revolucionario han dicho lo siguiente:

ALCALA ZAMORA

La sentencia es un accidente del proceso. Yo soy hombre que lucha contra el régimen; por eso me preocupa menos el fallo que la situación del Gobierno.

En la sentencia, lo interesante es la actitud del Gobierno. Mirando el Poder público, en relación con la actualidad, disminuirá la estimación que ya era mínima.

Nadie puede pensar en retroceder; seguiremos luchando y venciendo.

Al hablar de victoria no me refiero al fallo; éste podía haber sido diferente y sería igual la batalla perdida por el régimen.

La situación del Gobierno es muy quebrantada.

No propondría nada; el pronóstico está en medio de la calle.

FERNANDO DE LOS RIOS

No le ha hecho el fallo la menor impresión, y visto políticamente, no era posible dudar una sentencia más favorable a los intereses objetivos de la causa.

Exerció su gratitud al presidente del Tribunal, al fiscal y al ponente, por las atenciones que les han dispensado.

LARGO CABALLERO

El fallo ha intentado satisfacer a derechas e izquierdas, y no lo ha conseguido.

Se nos ha irrogado notorio perjuicio; preguntándose el Gobierno un conflicto.

Nosotros, por la condena condicional salimos hoy a la calle, pero siempre gravitará la suspensión de derecho de que nos priva la condena, como, por ejemplo, a don Fernando de los Rios.

Si somos elegidos concejales no podremos poseerlos del cargo y; entonces ¿cómo se resolverá esto?

ALBORNOZ

Estima que el Consejo Supremo de Ejerolito y Marina no ha podido hacer más ante la gallardía del presidente y los de los consejeros.

El Gobierno en el fallo, denota la superable debilidad.

Después de las condenas del Consejo de guerra de Jaca, dejarnos sometidos a la condicional, es un triunfo de la revolución.

MIGUEL MAURA

Esperaba que la sentencia fuera ab solutoria.

Ha sido un error del Gobierno en el que ha podido inmiscuir algún elemento:

Lo ocurrido, es un episodio más de la revolución en marcha, que nada ni nadie podrán entorpecer.

El proceder del presidente del Tribunal al haber sido el de un caballero que nada tiene que temer.

CASARES

El fallo del Consejo es un triunfo aplastante de la opinión pública.

Varios incidentes. — Cargas de la fuerza pública

Madrid.—Con motivo de la salida de Alcalá Zamora y demás presos políticos de la Cárcel Modelo, a primera hora de la noche se produjeron en la Puerta del Sol algunos incidentes, que hicieron necesaria la intervención de la fuerza pública, que dió algunas cargas.

Entrada la noche, ocurrieron nuevos incidentes que produjeron algunas alarmas.

En la calle del Arsenal, un grupo intentó dirigirse a la Plaza de Palacio, siendo disuelto por guardias de Seguridad.

Otro grupo se apoderó de paquetes de los diarios «Informaciones» y «La Nación», quemándolos entre gritos y aplausos.

A última hora la normalidad quedó restablecida.

Se practicaron algunas detenciones figurando entre los detenidos el representante de «La Nación» de Buenos Aires señor Alvarez del Bayo.

Del Consejo de ministros de anoche

Madrid.—La parte política fue muy importante.

El Gobierno no quiere intervenir en las cuestiones estudiantiles. Antes las resuelve a las autoridades